



「まとめ & 次年度へつなぐ」3学期がスタート！

校長 山本 桂一



新年、明けましておめでとうございます。

平成31年（2019年）、平成最後の年がスタートしました。今年一年、一人一人の生徒にとって、また各ご家庭や地域の皆様にとって幸多い一年となりますよう心からご祈念申し上げます。

2019年 亥

さて、本日より、3学期が始まりました。この3学期は1年間の中で最も短い学期ですが、「今年度のまとめ」の時期であるとともに、「次年度へつなぐ」時期でもあり、大変重要な学期となります。特に3年生にとっては、中学校3年間、そして義務教育9年間を締めくくる学期であり、人生の大きな岐路に立つこと（高校受験）になります。受験勉強に真剣に取り組む姿を、未来に向かって大きく羽ばたいていく姿（卒業）を後輩に示してくれることを期待しています。

1・2年生にとっても『大きな節目』となる学期です。2年生は「立志式」が、1年生は「職業人に学ぶ会」が予定されています。今まで漠然と考えていた「将来の自分」について考える、たいへん良い機会です。また、2年生は最高学年に、1年生は中堅学年に進級する準備の時期（次年度の0学期）となります。生徒たちには、これまでの自分を振り返り、勉強・部活動・行事など、自分の将来を見据え、中学生の今にしかできないことに全力で取り組んでほしいと思います。

保護者の皆様には、この機会にお子様と将来（次年度）のことについて話す機会を設け、人生の先輩としてのいろいろなアドバイスやサポートをしていただきますよう、よろしくお願いいたします。

こころざしを **志** 定まれば、 **きさか** 気盛んなり

これは、吉田松陰の言葉で、「人は目標が決まれば、意気が高まり、その実現に向けて全力を尽くすことができる。どのような障害にも立ち向かって、志を実現できるであろう」というものです。

新年のスタートにあたり、どの生徒も「今年こそは」という計画や目標を立てかと思えます。自分の掲げた目標に向けて、一日一日をどう過ごすかが大切であり、コツコツと日々の努力を積み重ねていってほしいと思います。生徒たちの今年一年の頑張りや成長を心から期待しています。

旧年中、保護者や地域の皆様には、本校の教育活動に対しまして多大なるご理解とご協力を賜り、誠に有り難うございました。新年を迎えて教職員一同、気持ちを新たにして昨年以上に頑張っていきたいと思っておりますので、本年もどうぞよろしくお願いいたします。



○充実した冬休みでしたか？

はじめに、年末多くの部活動が、活動場所や校舎の大掃除をしてくれました。とてもきれいになりました。ありがとうございます。さて、冬休み前の全校集会で「冬に鍛える」と話しました。学力、体力、家庭でのお手伝い、地域への発信はどうだったでしょうか？3学期は締めくくりの学期です。様々な場面でその力が発揮されることを期待しています。

○月末調査・家庭学習について

Q. 家で、毎日復習をしていますか？

10月末	1年生	79%	2年生	80%	3年生	78%
11月末		86%↑		82%↑		84%↑
12月末		90%↑		83%↑		83%↓

Q. 家でメディアに触れている時間は1時間未満ですか？

10月末	1年生	71%	2年生	76%	3年生	74%
11月末		78%↑		78%↑		86%↑
12月末		74%↓		75%↓		88%↑

3年生がググッと上昇しています。素晴らしいことです。家庭での過ごし方が、クラスの雰囲気を持ち上げます！1・2年生もがんばれ！

○1月の生活目標

「新たな目標を持ち、計画性のある生活をしよう」

1. 正しい目標設定と計画づくり

- 計画倒れにならない計画とは、①目標が具体的であること
②短期で実現できる目標であること
③実行可能な目標であること が大切です。

- 逆に計画倒れの二大原因は、①高すぎる目標を立てること
②遠すぎる目標を立てること です。



3か月後、半年後、1年後の大きな目標を達成するために、今日は何を成し遂げるのか考え実践しましょう。

2. 目標達成の基盤は良好な生活にあり

3学期を充実した日々にするために、次のことを頑張り実現しましょう。

- ①授業に迷惑をかけない
- ②送迎のマナーを守る（一つの甘えは次の甘えを生み、すべてに甘えてしまいます）
- ③不要物を持ち込まない(筆箱やロッカーの整頓をしましょう)
- ④髪・服装を乱さない(髪・服装は心の現れです)
- ⑤自己を高める友人関係をつくろう

○1月の学習目標

「規律ある学習態度で、授業に取り組もう」

3学期が始まりました。今教室にいるこのメンバーで授業に取り組むのもあと少しです。4月からの自分の飛躍につなげるためにも、よく知っている仲間と共に学ぶことができる、今の時期を大切にしていきましょう。

- 授業中の返事、終始のあいさつをしっかりしよう
- ベル学を徹底しよう
- ◎聴き方、話し方を意識しよう



特に聴き方・話し方は自分ひとりでは取り組めません。みんなで意識して、互いに高め合えるように頑張りましょう。